

Los Ovejas

ANO XIV DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2422

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Sábado 11 de Mayo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Muy fácil es censurar

La nota de imprevisión es la primera que se echa en cara a España, y aunque es cierta y exacta, hemos de convenir en que no somos nosotros solos los que incurrimos en ese pecado, y en que, como vulgarmente se dice, en todas partes cuecen habas.

Todo lo que se dijo de nosotros en anteriores épocas se puede decir ahora de la nación que ha alardeado de ser la más previsora y avisada. Inglaterra, que es el pueblo a quien nos referimos, no estuvo ni mucho menos preparada para los acontecimientos del Africa del Sur, ya que en bastante tiempo después de todas las hostilidades por los boers apenas pudo mantenerse a la defensiva en algunas plazas, reconcentrando en ellas todo el ejército disponible y abandonar las demás al enemigo, después de sufrir repetidas derrotas.

En cuanto a la forma de hacer la guerra y de procurar la pacificación del territorio, los generales ingleses mas nombrados, lord Roberts y lord Kitchener, no han hecho ni más ni menos que imitar, aunque extremando el rigor, a los españoles Martínez Campos, primero, y después Weyler, ordenando la concentración de mujeres y niños boers, destruyendo al hierro y al fuego las granjas y

cuanto puede servir de ayuda y refugio a los valientes republicanos que luchan por su independencia, deportando de la tierra africana a los prisioneros y sometiendo los, aunque sea en el Peñón de Santa Elena, donde es difícil cualquier evasión, a un régimen de vigilancia e incomunicación que trueca su prision en verdadero cautiverio, según versiones de los propios ingleses.

Ahora propone el general Kitchener ocupar militarmente el territorio de las Repúblicas hermanas por medio de pequeños destacamentos, como en Cuba hicieron los jefes españoles, sistema tan censurado por los que se creían peritos en arte bélico fuera de nuestra patria.

Es decir, que cuanto entre nosotros parecía mal hecho, es lo que ahora ponen en práctica los ingleses para vencer a ese enemigo invisible y audaz que no combate mas que cuando le conviene y que constantemente le acosa y apura, diezmándolo, para conseguir así, en union de la fatiga y del tiempo, lo que no puede por la sola fuerza de las armas.

Esto parece que en parte nos redime y nos hace valer más de lo que nos concedieron el mundo y la Historia, y aunque no es mucho, algo es y de mucho puede servirnos si quedamos a provecharlo como debemos.

res, como lo demostró al ganar en 1856 el Gran Premio de Roma por gran mayoría de votos.

A tanto tan señalado y grande, que fué la confirmación de la fama que ya entonces gozaba entre sus compatriotas, siguió el que obtuvo en el Salon de 1856 con su escultura *Jeune pecheur*.

En el Salon de 1863 presentó el interesante grupo *Ugolin et ses enfants*, que fué adquirido por el gobierno y que mereció los honores de ser expuesto, vaciado en bronce, en el Jardin de las Tuilerias.

El número de esculturas que Carpeaux hizo en los treinta años de su vida artística es verdaderamente inmenso y mas aun atendiendo al gran mérito de la mayoría de sus concepciones y a la índole de algunas, hecho que pone de relieve la fecundidad y la inspiración portentosas de que estaba dotado el que cual ninguno supo tratar en marmol a Gounod, Dumas, hijo, Carlos Granier, Gerome y otros hijos insignes de las Artes y la Letras que se honraban con su amistad.

La *Danse*, *Amour blene*, *Mater Dolorosa* y los bajos relieves que hizo para el pabellon de la Flora, son obras que tambien le proporcionaron mucha gloria y que han contribuido a que su nombre se hiciera imperecedero y pasara a la posteridad con la aureola del genio.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

Un mártir

EL CURA BRUNEAU

No ha podido presentarse en ocasión mejor cuando todas las pasiones se conjuran contra la Iglesia y los exaltados persiguen sin piedad al sacerdote y apedrean el templo, este hermoso rasgo de sublimidad moral, de abnegación, de heroísmo sobrehumano, del cura Bruneau, de que hablan todos los periódicos, y que conmueve poderosamente a toda la Francia. Ejemplos tan admirables de sacrificio, que eleva al humilde sacerdote de Laval al alto rango de mártir de la Religión, se han ofrecido pocas veces en la vida, sobre todo en estos tiempos de general descreimiento y de persecuciones contra las leyes divinas.

La tragedia del cura Bruneau es para el mismo tiempo que maravilla y

En 1894 cometiéndose en Laval, pueblo inmediato a Tours, un crimen que impresionó dolorosamente a la comarca.

El cura Fricot apareció ahogado en un pozo, con magullamientos reveladores de lucha sostenida entre el asesino y la víctima. Para que el cadáver no saliera a la superficie, el autor del asesinato habia colocado en el pozo fuertes travesaños de madera.

De este terrible crimen fué acusado desde el primer momento el cura Bruneau, compañero del muerto, por el pueblo en masa, y el supuesto asesino ingresó en la cárcel y fué condenado a muerte.

Los días que precedieron a la ejecución fueron de dolor espantoso. El bárbaro populacho rondaba de continuo la prisión y pretendía asaltarla para lynchar al asesino. Junto a las rejas insultábase groseramente y cantaba el *De profundis*, recordando constantemente al pobre sacerdote la hora de la muerte cercana.

Con los mismos insultos y cánticos acompañóle después al suplicio.

Enérgicamente protestó el cura Bruneau de su inocencia durante el proceso. Reiteradas veces solicitó el Papa su indulto; pero nada pudo bastar para detener la justicia humana.

La cabeza del sacerdote rodó bajo la cuchilla de la guillotina, cuando aún no se habia extinguido el eco de la última protesta hecha en el patíbulo.

Lo más horrible de la tragedia, lo sublime en este tremendo caso de error de la justicia, era que el cura Bruneau, inocente del delito, era la única persona que conocía al autor. El asesino habia sido el ama del cura Fricot, la cual confesó a Bruneau su crimen, pero en el secreto de confesión.

Una sola palabra pudo salvarle de la deshonra y de la muerte; pero el honrado sacerdote, heroico cumplidor del tremendo deber, no quiso revelar lo que en secreto de confesión se le confiara, y arrojó el sacrificio y el martirio con sublime entereza.

Hace pocos días ha muerto el ama del cura Fricot, autora del crimen, y en el momento de comparecer ante Dios ha confesado, ante testigos, su terrible obra, más infame en la segunda parte que en la primera.

La confesión del asesino recorre toda la Francia, conmoviendo todas las conciencias. El tremendo calvario del sacerdote, sublime imitador de Cristo, reaparece con todos sus horrores.

De nuestra colaboración

Hombres

Obras

Juan Bautista Carpeaux

11 de Mayo
La muerte de Juan Bautista Carpeaux, ocurrida en Courbevoie el 12 de Octubre de 1875, vino a aumentar el dolor que Francia experimentaba

por la pérdida de hijos tan ilustres en el mundo del Arte como Millet, Corot, Barye y Pils, quienes, en union de Carpeaux, bajaron al sepulcro en el breve espacio de tiempo de un año, siendo sus muertes doble motivo de duelo porque a ellos debía el arte moderno francés gran parte de la gloria lograda en el tercio medio del siglo XIX y porque aun podían esperarse de sus talentos obras dignas del genio que las inspiraba, por haber fallecido jóvenes.

Carpeaux, que vino al mundo en Valencienas el 11 de Mayo de 1827, tuvo por maestros, sucesivamente, a Abel de Pujol, a Rude y al famoso David, y en verdad que el discípulo fué digno de tan nombrados mento-

rreros, y del Padre Bruneau, insultado y escarnecido en muerte, hablan todos como se habla de los santos y los mártires.

El sublime ejemplo de heroica abnegación debe ser bien aprovechado por los exaltados enemigos de la Iglesia, que tanto extreman hoy sus enconos. Ante la sombra del cura Bruneau deben enmudecer los injustos odios, para no dejar espacio más que á la admiración hácia quien por fe y por amor al deber arrostra de tan heroica manera el suplicio.

A VUELA PLUMA

Ayer, en el tren correo de Barcelona, llegó á esta ciudad el candidato oficial á la Diputación á Cortes por este distrito D. Santiago Gascón, siendo recibido en la estación por el Alcalde Sr. Bau, el diputado provincial Sr. Roig, algunos individuos del Ayuntamiento y Comisiones de varios pueblos.

El Sr. Gascón se dirigió á las Casas Consistoriales y de allí á la *Fonda Barcelonesa*, donde se hospeda.

En cumplimiento de lo dispuesto por la ley del sufragio, en su artículo 36, deberán cesar todas las suspensiones administrativas de los alcaldes y concejales contra quienes no se haya dictado auto de procesamiento y posesionarse de sus respectivos cargos diez días antes del señalado para la votación en las próximas elecciones para diputados á Cortes.

S. M. la reina regente ha concedido su real licencia á D. Alfonso de Aiguavivés y de Moy, hijo primogénito de los Excmos. señores marqueses de Atalayuelas, para contraer matrimonio con la señorita doña Consuelo de Solá y Coll.

Parece va á ser un hecho la creación de *Granjas agrícolas penales*, donde los reclusos hallarán medios de adiestrarse en las faenas del campo, adquiriendo así hábitos de trabajo y amor al campo.

La creación de esas *granjas penales* parece va á ser también un hecho en Italia, donde bajo el nombre de *Penitenciarías agrícolas* se perseguirá idénticos objetos.

La Dirección General de Comunicaciones ha dispuesto que sean permanentes, hasta nueva orden las estaciones telegráficas de Tarragona, Reus y Valls.

¿No podría conseguirse igual concesión para la estación telegráfica de Tortosa?

Estamos seguros de que si se solicitase en forma, se llegaría á obtener tal mejora, dada la importancia comercial de nuestra ciudad.

Refiriéndose al plebiscito para llevar á cabo una huelga general que se proyectaba en Francia, dice el *Journal de Jenève*, periódico democrático: «Cuando se trata de realizar un gran acto de locura, la multitud humana no se niega nunca á hacerlo; y aunque presienta que es una locura lo que se le propone, lo lleva á cabo porque se le ha persuadido de que la tal locura es heroica. Por este

motivo la libertad y el buen sentido se ven siempre neutralizados por el espíritu de cuerpo y el respeto humano, dos sentimientos laudables en sí, pero que, mal dirigidos, han sido causa de más bestialidades y de más desgracias que todos los malos sentimientos juntos.

»El minero que contesta sí á la pregunta: «¿Quieres la huelga general?» lo hace sin duda oprimido el corazón, pues prevé perfectamente todas las consecuencias. Sabe que condena á la miseria á él y á su familia; sabe que destruye lo que le proporciona el medio de ganarse la vida y lo hace en beneficio de un rival, ó si se quiere, de sus hermanos extranjeros. Sabe también que aquello será la ruina y el hambre para una población entera, que se suicida por obedecer á sus jefes. Tampoco ignora que la huelga será provechosa solamente para los taberneros, puesto que pasará el día en la taberna, olvidando el ejercicio de su profesión y aprendiendo el de gangul, que se aprende muy pronto, pero que no da pan á la mujer y á los hijos. Sabe todo esto, y sabe que esto suele acabar en escenas trágicas en que se derrama sangre humana; pero empuña su amor propio en no retroceder y llevar la locura hasta el último extremo. Y está seguro de que la hará y la impondrá á cuantos la detestan y la rechazan de todo corazón y con toda inteligencia. Se le ha dicho que los que no la quieren son traidores y por traidores los tendrá... ¡Todo esto por obedecer á jefes irresponsables que explotan sus debilidades!»

Lo que el periódico suizo dice del pueblo francés, es aplicable al pueblo español, si cabe, más exaltado y más sensible á las vanidades del matonismo, como dice el *Diario de Barcelona*.

El alcalde de Vinaroz dirigió anteayer al Gobernador civil de Castellón el siguiente telegrama:

Se ha amotinado el pueblo á consecuencia de la presencia de los frailes maristas de Benicarló y de varios jóvenes dirigidos por los primeros.

Me he constituido en el punto del motin, y al ver la presencia de la Guardia civil, la he hecho retirar para tranquilizar ánimos.

Reina tranquilidad absoluta y para garantizarles la seguridad personal les he acompañado hasta el término municipal.»

Los labradores manchegos han presentado una exposición al señor ministro de Hacienda contra las peticiones de los harineros barceloneses, en lo referente á las admisiones temporales de los trigos.

También contiene la exposición otras protestas y va suscrita por el diputado por Ciudad Real señor Velasco y los labradores de Tembleque.

El alcalde de Jaen, D. Alberto Cancio y Uribe, ha hecho pública la siguiente disposición, cuya lectura recomendamos á nuestra autoridad local:

«Quedan terminantemente prohibidos á todas horas, en las calles, plazas y lonjas de las iglesias y edificios públicos, los juegos de muchachos que puedan molestar ó perjudicar al vecindario ó impedir la circulación.

Los padres ó encargados de los niños que contravengan la anterior disposición serán multados por la Alcaldía y con mayor rigor si se demuestra que no les hacen concurrir á las escuelas de día ó de noche, según los casos, sin perjuicio de exigírseles las demás responsabilidades en que pueden incurrir.»

La Compañía de Omnibus La Catalana, de Barcelona, ha presentado al Ayuntamiento de Madrid una instancia, pidiendo se le conceda establecer un servicio de dichos coches en la Corte.

Créese que se le dará el permiso correspondiente.

El batallón de Almansa, que desde Tarragona marchó á Barcelona, se aloja en los cuarteles de Jaime I y el regimiento cazadores de Tetuán en los nuevos cuarteles de Sans.

Se ha dispuesto que para la exportación de los paquetes postales se presenten en las Aduanas las hojas de venta correspondientes.

Que los documentos de que trata el artículo 42 de la ley del Timbre de 20 de Marzo de 1900 que estén timbrados, no deben recargarse con el sobreprecio que representa el timbre especial móvil, el cual sólo deberá imponerse como reintegro en todos los demás que, por no haberlos timbrados, se extiendan en papel simple.

Hemos recibido el prospecto ilustrado de las *Leyendas de Zorrilla*, que con lujo inusitado, digno del que con su fama llenó el último siglo, ha empezado á publicar la casa editorial de D. Manuel Delgado de Madrid.

Las *Leyendas de Zorrilla* prometen ser un monumento bibliográfico y artístico en el que, bajo la dirección de D. José Ramón Mérida, colaborarán los mejores y más reputados pintores, constituyendo una hermosa obra dedicada á S. M. el Rey D. Alfonso XIII, que se apresuran á adquirir todas las personas ilustradas y de buen gusto.

La Real Sociedad Colombófila de Barcelona ha verificado la suelta de palomas anunciada para Sigüenza (397 kilómetros en línea recta), de la que se obtuvo buen resultado, á pesar de no haber sido el tiempo favorable.

La velocidad máxima fué de 1.069 metros por minuto.

Como medida de precaución, fueron concentradas anteayer en Reus y Valls fuerzas de la Guardia civil á causa de haber llegado á dichas poblaciones ciertos propagandistas que se vieron precisados á regresar á Barcelona, para evadir la vigilancia de que eran objeto.

Siguen los estudios por la sección correspondiente de la Cámara de Comercio de Barcelona para establecer con carácter verdaderamente práctico en la Escuela de Comercio enseñanzas que sirvan para formar buenos comisionistas y comerciantes.

Al efecto también se proyecta instituir bolsas de comercio al igual que en otros países de Europa, subvencionadas por la Diputación y el Ayuntamiento.

El sobrestante segundo de Obras públicas, D. Manuel Blanco de Alba y Muñoz, que servía en esta provincia, ha sido trasladado á la de Cuenca.

María Guerrero y Diaz de Mendoza han sido condenados por los tribunales italianos á pagar una pequeña indemnización á la señorita Di Lorenzo y al señor Zacconi, por cuestiones surgidas sobre una temporada en que debió actuar en el Español de Madrid la Tina di Lorenzo.

Después de permanecer algunos días fondeado en el puerto de Tarragona, zarpó ayer para Gibraltar el yate de vela *Mystic*, de la matrícula de Nueva-York, mandado por su propietario Mr. Smith, ingeniero norteamericano, que está haciendo un viaje de recreo por los puertos de Europa, acompañado de su familia.

Segun lo que previene la ley, el domingo, día 19, se verificarán las elecciones de diputados á Cortes, durante la votación en las secciones ó colegios electorales desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde. El jueves siguiente, día 23, se han de constituir las Juntas generales de escrutinio en las capitales de las circunscripciones ó distritos electorales para el recuento de los sufragios obtenidos, según las actas, por los candidatos que hayan luchado y para la proclamación como diputados á Cortes electos de los que hayan reunido mayor número de votos; terminando con ello el período electoral.

En el mencionado día 12 las Alcaldías publicarán los edictos en los que señalan los locales en donde han de constituirse el domingo siguiente las mesas de las secciones electorales, y á donde han de acudir los electores para emitir su voto.

Han salido de la República Argentina, en dirección á Amberes y otros puertos del Norte de Europa, doce buques con bandera española, con grandes cargamentos de trigo.

El ministro de la Guerra ha conferido una comisión para Marruecos al comandante de caballería y distinguido africanista D. José Alvarez y Cabrera, con objeto de que amplíe sus obras militares y perfeccione sus ya vastos conocimientos sobre dicho país.

Le ha sido admitida la dimisión que tenía presentada al alcalde de Reus D. Pablo Font de Rubinat.

En la Exposición recientemente celebrada en Alejandría (Egipto) ha merecido la mas alta recompensa, consistente en medalla de oro y diploma de honor, el fotógrafo de Zaragoza D. Ignacio Cogne.

En el término de Gomberras, provincia de Gerona, han sido hallados 118 fusiles Grass, 18 machetes-bayonetas y 10.000 cápsulas.

Los romeristas tratan de presentar candidatura cerrada en Madrid.

Fórmanla los señores Bermejo, Prieto, marqués de Villareal y el ex-capitán Casero

La duquesa de Castro-Enriquez ha remitido 100 pesetas por un ejemplar de su traducción de *Hob-ración* á la distinguida escritora doña Dolores Cortázar Serantes, viuda de Valcárcel, la que destina el producto de su obra á una infortunada familia víctima de las funestas guerras coloniales.

Después de tres horas de conferencia entre el gobernador, la empresa de toros de Madrid, el presidente de la Asociación de Picadores y el espada Antonio Fuentes quedaron firmadas las bases de arreglo, conviniendo que ganen los picadores, de primera, 325 pesetas, los de segunda 240 y los de tercera, 175.

Los matadores no se obligan á otras condiciones.
¡Se salvó el país!

El gobierno ha autorizado á los ministros de Estado y Gobernación para que negocien diplomáticamente la colocación de un cable entre Canarias y España.

Calculábase el valor de ese cable en 400.000 pesetas.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que el 15 de Junio se verifiquen los exámenes de ingreso en el Cuerpo de Aduanas.

En el pueblo de San Agustín, inmediato á Madrid, ha fallecido, víctima de una pulmonía, el banderillero *Berrinches*, de la cuadrilla de *Lagartijillo*.

Comunican de París que en el palacio de Castilla ha fallecido la marquesa de Grijalba, esposa del jefe de la casa de la reina Isabel.

En el polígono de Karskroma (Stokolmo) se verificaron el lunes último interesantes experiencias de unos nuevos escudos protectores contra el fuego de fusilería.

Debe el invento á un ingeniero de la factoría de Katrinefors.

Los escudos son de papel prensado, ofreciendo, según parece, resistencia absoluta ante los disparos de toda clase de armas rayadas y portátiles.

En las pruebas se hicieron repetidos disparos de Mauser, Lee Metford y revólver Nagant, sobre placas de 72 milímetros, á distancia de 50, 100 y 150 metros, sin que ninguna de ellas fuera perforada.

Los proyectiles de ametralladoras Nordenfeldt solo hicieron pequeñas abolladuras.

La impenetrabilidad de las placas de papel se ha conseguido mezclando la primera materia con una sustancia química cuyo secreto guardan cuidadosamente los inventores.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniaco y nitratos para primera.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 9 de Mayo de 1901.
Barómetro
Máxima 756'3 Mínima 754'3 Oscilacion 2
Termómetro
Máxima 27; Mínima 9; Media 18
Evaporímetro, 4'6;
Pluviómetro, 0
Estado del cielo, Despejado
Dirección del viento, O. N. O.
Observaciones: Termómetro seco, 25. Idem húmedo, 23
El Alumno,
Eugenio Bertrand.
El Alumno,
Felipe Subirats.

LA SALUD DE LOS NIÑOS

El mejor medio de curar sus dolencias
A menudo acontece que la salud de los niños es precaria á pesar de todos los cuidados y atenciones que les prodigan los padres y las personas á su cuidado. Puede haberse tenido mucha vigilancia en la alimentación, en el ejercicio al aire libre y en las horas del sueño, y á pesar de todo ello no verles prosperar: tan pronto un malestar se manifiesta, cuando aparecen sintomas de otro. Con la falta de apetito y la pérdida de carnes no es raro que se desarrolle una de esas enfermedades consuntivas que causan tan seria alarma. Véase cómo pueden evitarse esas tendencias.

«Granollers, 6 Abril de 1900.
Muy Sr. mío: Me place dar á usted algunos informes sobre los efectos producidos por la Emulsión Scott.

Tengo un sobrino de siete años de edad, llamado José Llobet, que sufría del estómago, sin ganas de comer, pálido y de mal color. Con el uso de su acreditada Emulsión Scott pronto se puso bien de salud y ahora se puede comparar con los niños más sanos que existen. Tiene buen apetito, su color rosado ha vuelto, desapareciendo la anemia que se le había declarado. Aunque está restablecido completamente de salud, continuare dándole su Emulsión y la recomendaré á todos mis amigos como de gran beneficio para los que sufren del estómago, anemia y raquitismo. Queda usted autorizado para hacer pública esta carta, en bien de la humanidad.
Su muy atento y S. S.,
FRANCISCO PASSARELL.»



José LLOBET

Nada más fácil de evitar á los niños molestias si los padres dan oportunamente á sus hijos la Emulsión Scott.

Esta preparación es una admirable fórmula de aceite de hígado de bacalao, llevada al colmo de perfección, gracias á la experiencia adquirida durante sus largos años de existencia.

Combina el aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa y la glicerina; cada uno de estos componentes dosificado en tal forma que cada uno aumenta el efecto curativo del otro á su contacto.

Si se tiene en cuenta que la profesión médica viene dispensando su favor á la Emulsión Scott durante veinticinco años consecutivos sin que hasta ahora por ningún otro preparado la haya substituido, con este solo dato puede formarse una idea del valor real y efectivo de este remedio sin igual.

Si tiene usted un hijo que no medra, ó si alguien de su familia está anémico y debilitado, necesitando adquirir fuerzas y vitalidad, sin titubear debe dársele á tomar la legítima Emulsión Scott, que se distingue fácilmente por nuestra marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.

Seccion agrícola

LA NEGRILLA
Esta enfermedad parasitaria de las plantas es muy difícil de combatir cuando se trata de árboles de alguna talla; el olivo por ejemplo.
Las mezclas de petróleo, jabon, zumo de tabaco y agua dan buen re-

sultado, pero su aplicación no es muy sencilla.

Aguisa de inventario, y recomiendan lo se ensayo, publica el *Journal de la Agricultura* una nota extraída de *Bulletin de l' Union Agricole de Orán*. En síntesis dice que preocupaba mucho á Mr. Garcia Michel, propietario de aquella región, el ver invadido siempre por la negrilla un frondoso olivo que le pertenecía.

—No se preocupe usted, le dijo un obrero español que iba de paso; voy á indicarle un procedimiento que limpiará el arbol como si le daba usted jabon y cepillo.

Y le indicó tomara sencillamente de algunas plantas de torvisco (*torvisco, mata pollo*, en castellano, *tey* en catalán, *garonjo* en francés), cortara algunas ramás y levantara su corteza en alguna longitud de ellas poniéndolas luego colgadas entre las ramás de olivo.

Hace tres años de ello, y aquella planta ha permanecido siempre sana.

Otros propietarios lo han probado igualmente y tambien han obtenido idéntico resultado.

El *Journal de la Agricultura*, aún dando la noticia con todas las reservas, invita á que se hagan pruebas de un tratamiento tan sencillo como poco costoso.

Correo de Madrid
9 de Mayo de 1901.

Consejo de ministros

En el Consejo celebrado esta mañana en Palacio versó el discurso del señor Sagasta sobre los sucesos de Barcelona, juzgándolos obra de los anarquistas, ayudados por otros elementos.

Dijo ser preciso que el Gobierno despliegue energía y castigue á los promovedores de dichos sucesos sin reparar en su posición social.

Añadió que confiaba en que pronto renacerá la calma, pudiéndose restablecer enseguida las garantías.

Ocupóse también de las huelgas, considerándolas pacíficamente solucionadas.

Lo de Barcelona

La Epoca hace notar que pasan de veinte mil los extranjeros que residen en Barcelona, en su mayoría pertenecientes al socialismo y anarquismo.

Juzga esto sumamente peligroso. El mismo diario dedica un artículo al problema catalán.

Cree que no es el único móvil de la perturbación el separatismo, puesto que los separatistas son pocos en Cataluña.

A su sombra se agitan los anarquistas.

Es preciso distinguir á los separatistas de los regionalistas, porque se puede ser muy catalán, sin ser desafecto á la patria.

El problema planteado tiene un carácter social.

Trátase de la cuestión obrera, agravada con la pérdida de las colonias.

Castigüese, dice, á los antipatriotas, sin confundirlos con el honrado pueblo catalán.

Pablo Iglesias

Despachos recibidos de San Sebastián afirman que el conocido socialista Pablo Iglesias no logrará salir triunfante por la circunscripción de Bilbao en las próximas elecciones.

Afirman que se han conjurado contra él todos los elementos políticos de aquella ciudad.

De Filipinas

El comité filipino residente en esta capital ha celebrado una junta, nombrando presidente de los comités existentes en Europa á don José Carmelitas, ex-auditor de Guerra del ejército filipino.

Pronto marcharán al archipiélago magallánico los señores Arrejola y Ribera.

Lo de China

The Sun anuncia que ha surgido un grave incidente entre las tropas internacionales que operan en Tientsin.

Según los informes de dicho periódico, el incidente es debido á vivos rozamientos ocurridos entre rusos é ingleses.

Se teme que ocurran graves disgustos.

El generalísimo de las fuerzas internacionales, von Waldersee, hace inauditos esfuerzos para impedir que lleguen á las manos las tropas enemistadas.

Estos hechos producen gran efecto entre los chinos, y por su repetición hacen perder mucha fuerza moral á los europeos.

Nuevo Consultorio homeopático
DEL
Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.
TORTOSA

PARA ALQUILAR

Lo está la casa núm. 4 de la Plaza de la Constitución, planta baja y cuatro pisos.
Informes: Francisco Mulet, Plaza del Duque de Tetuan, tienda de vinos.

Vino de cosechero
Á REAL LA MEDIA

se vende en la alpargatería de Llasat, calle de la Rosa, 4 y 6.
Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados, para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fístulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia, fluxión de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elizir y Pasta Pehtre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM



COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PREMIAS MUY MODERADAS

La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva

DE

Ramon Arbós

EN

FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curén más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE
Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA. Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, papeles de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color. Estuches de papel con 50 cartas, La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortapapeles, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafrmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

DISPONIBLE

GLÓBULOS

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- Aconitum.
- Arnica montana.
- Arsenicum album.
- Assafetida.
- Belladona.
- Brionia.
- Chamomilla.
- Colchicum.
- Digitalis purpurea.
- Hyosiamus niger.
- Ignatia.

- Ipecacuana.
- Kali carbonicum.
- Mercurius.
- Nux vómica.
- Opium.
- Phósforus.
- Pulsatilla.
- Rus toxicodendrum.
- Sulfhar.
- Verarum album.

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4

TORTOSA

TINTURAS MADRES